



"Tenemos, además, causas comunes y campañas de solidaridad como, por ejemplo, la lucha en favor de la libertad de los Cinco Héroes Cubanos y en favor de la excarcelación definitiva de Oscar López Rivera, independentista puertorriqueño preso hace 33 años por defender la independencia de su país".

### **Compañeras y compañeros de los movimientos sociales de América y del mundo**

En 1999, en el marco de las grandes luchas que vivíamos en aquel período contra el ALCA, contra las consecuencias nefastas del neoliberalismo (entonces) dominante y el empobrecimiento de millones de personas que acarretaba el pago de la deuda externa, entre otros muchos temas, nació el Grito de los Excluidos/as Continental como un marco histórico de unificación de nuestras voces diversas en un único grito contra la violencia y la exclusión en todas sus formas (económica, social, cultural, étnica, sexual, etc.). Desde aquel año hasta el presente, nuestro lema y motivo ha sido la lucha por Trabajo, Justicia y Vida, como tres elementos que condensan nuestras aspiraciones de transformación.

Así, este año queremos que la décimo sexta Jornada de Movilización Continental por Trabajo, Justicia y Vida, que tradicionalmente se lleva a cabo el día 12 de octubre o en días cercanos, sea un nuevo momento de rebeldía y resistencia por la transformación de nuestras sociedades, nuestras economías, nuestras comunidades y familias, en momentos en que nuevos desafíos se juntan a demandas históricas de nuestros movimientos y frente a los cuales no podemos callar. Lo que necesitamos, cada vez más, es gritar... y gritar fuerte, sin sombra de dudas, para que el clamor sea escuchado y contribuya con la construcción de nuevos caminos.

Enfrentamos un modelo explotador de la vida y del trabajo humano que se expresa en

hidroeléctricas, mineración, agronegocio, acaparamiento de tierras y expulsión de comunidades enteras de sus territorios, falta de inversión pública en servicios de calidad para la población, en especial la población indígena y pueblos tradicionales y campesinos... junto con demandas relativas a los derechos humanos de grupos y poblaciones específicas como mujeres, LGBTTT, todo lo cual nos concierne y forma parte de nuestras agendas y retos, entre otros temas urgentes y necesarios. No escapa que continuamos viviendo situaciones dramáticas de persecución y violencia contra los y las luchadores sociales, en países como Honduras, México, Guatemala, Colombia, Brasil y muchos otros.

Tenemos, además, causas comunes y campañas de solidaridad como, por ejemplo, la lucha en favor de la libertad de los Cinco Héroes Cubanos y en favor de la excarcelación definitiva de **Oscar López Rivera, independentista puertorriqueño preso hace 33 años por defender la independencia de su país.**

Nos solidarizamos con la lucha del pueblo palestino y con la lucha por libertad de los pueblos árabes en general; nos solidarizamos con las luchas y protestas en Europa y los Estados Unidos contra el sistema financiero que ha expoliado y desempleado a millones de trabajadores y pensionados en los últimos años; nos solidarizamos con las marchas y protestas globales a favor de decisiones y soluciones enérgicas para poner un alto a las consecuencias del cambio climático, generado por un modelo depredatorio de producción y consumo que se muestra completamente un fracaso para generar bien estar humano y equilibrio con la vida.

Por estas y muchas razones, quienes formamos parte del Grito de los Excluidos/as en más de 15 países de América Latina y El Caribe, nuevamente levantaremos nuestra voz este 12 de octubre, para recordar que las resistencias libradas durante más de 5 siglos por generaciones sucesivas de hombres y mujeres libres, no ha caído en el olvido y siguen vivas, hoy como ayer. Nuestras luchas guardan una íntima relación con nuestro pasado y nuestra herencia de rebeldía, dignidad y deseo de justicia. Y se proyectan para el futuro, pues confiamos que podemos transformar este mundo en un lugar verdaderamente justo, democrático, incluyente, tal como ya lo hacemos desde nuestras prácticas cotidianas.

Llamamos a las organizaciones y movimientos sociales a que, también, se expresen y levanten su voz en esta fecha tan significativa para nuestro continente: desde pequeñas hasta grandes acciones suman para que nuestras voces sean nuevamente escuchadas y nuestro mensaje cale en la sociedad. Un gran grito se compone de todos los gritos pequeños o medianos que podamos construir, con solidaridad y con esperanzas.

Agradecemos a todos quienes han caminado junto con nosotros en estos 15 años y les deseamos grande éxito en sus acciones y debates durante la Jornada Continental.

En lucha y rebeldía,

Secretaría y Coordinación  
del Grito de los Excluidos/as Continental